

登小だより



september号



登立小HP
文責 校長 田崎正明

二学期スタート

くのびる子供たちにおかうく

四十日間の夏休みが明け、九月二日より二学期を始業しました。この夏は気温が高く、例年に比べ暑い夏となりました。台風、地震、感染症と命を守る行動に向けて「警戒」「注視」「対応」の日々でもありました。その中であって、子供たちに関わる事件・事故の発生もなく、無事に二学期の始業式を迎えられたこと喜びを感じています。保護者の皆様方には、期間中、学校から提示しました課題への取組についてご指導、ご支援いただき、感謝申し上げます。始業から三週間が経ちましたが、子供たち一人一人がひと夏を越え、一学期の姿から一回り大きくなったようにも感じています。二学期は多くの行事を予定しており、その中で、心に響く体験による豊かな感性の醸成を目指しているところです。年度を通じて、生活・学習環境として、とても良い時期です。心身ともに成長できるように、一つ一つの行事、教育活動に力を入れてまいります。ご支援よろしくお願致します。

防災会議の開催

地域・関係機関から代表の方々に参加いただき、学校安全・防災への備えについて協議しました。今回は松野危機管理監（上天草市役所）を講師にお迎えし、校舎内避難所開設についてご講話をいただきました。今回は、体育館改修工事に伴い、避難所としての機能を校舎に求めること。のびっ子の命を守るためにできること、そして、地域コミュニティの中核として存在していくことを校区の皆様方と一丸となって推進してまいります。ご協力をよろしくお願致します。



学校保健委員会の開催

中学校区で学校保健委員会を開催しました。校区の子供たちの生活実態をもとに、学校と家庭、地域、行政が手を携えて健康増進、生活の工夫改善を目指す会議です。体力向上、疾病予防、メディアコントロール等多岐にわたって協議しました。最後は、校医さんをはじめ、市の健康づくり推進課の方から教育、子育てについてご助言をいただきました。子供たちの存在に心強さを感じた時間となりました。



二学期は…。

せまる 迫る
…心をひらいて、しょうじきに、ちからづよく、ちかづくこと
目標に迫る。友だちに迫る。先生に迫る。
自分に迫る。

目標をはっきりと 先生とじっくり
友達とみっちり 自分としっかりと

二学期の「先生たち」は…！

みんなが損をしないように 得をするように	みんなが幸せを感じられるように
みんなの命がまもられるように	みんなが大きく成長するように

〔始業式講話より〕

全国学力・学習状況調査



〔児童質問紙調査の結果〕…全国平均との比較において高かった主な項目

はんがくはんきょう 半学半教



「教える者」と「学ぶ者」との師弟の分を定めず、「先に学んだ者」が「後で学ぼうとする者」を教える。教師と子供も半分は教えて、半分は学び続ける存在である。

あとながき 「半学半教」とは、教える側と学ぶ側が別々にあるのではなく、お互いに教えあい、学びあい、そして啓発しあうことで深く学び、お互いを高めていく教育理念です。この言葉は、福沢諭吉が掲げたもので、学生が自ら学ぶことの重要性と学んだことを他に教えることによってさらに理解を深めるという学習の方途が読み取れます。本校が目指す「学びのひとりだち」の実現に向けて、子供たち一人一人の学びをつくる考え方の参考になるものだと考えます。季節は秋です。実り多きこの時期に、教育によるのびっ子の成長を実現する努力を重ねていきたいと考えます。

陸上記録会に向けて 9月27日（金）に開催される部会陸上記録会にむけて、練習を始めました。まだまだ残暑厳しい中ですが、参加する5年生、6年生が元気よく走る姿は、とても頼もしく感じます。



総合的な学習の時間～地域へ発信！～

4年生の総合的な学習では、学びを地域のために活かそうという取組を進めました。地域の夏祭りへののびっ子も参加しようという試みです。清掃活動から始まり、子供神輿、ステージ発表など祭りを盛り上げるための方法を考え、そして実行する学習を行いその成果を当日は発表しました。地域のための一役に、笑顔いっぱいの子供たちでした。のびっ子の学びが広がっています。



ダニエレ先生、ようこそ登立小へ 2学期から新しいALTが赴任されました。イタリア人のダニエレ先生です。今日のはのびっ子全員で、ダニエレ先生のお迎えの式を行いました。6年生からは歓迎の言葉が英語でスピーチされました。とても上手でした。ダニエレ先生、これからよろしくお願ひします。



Daniele sensei
Welcome to Noboritate Elementary School.
We have beautiful gardens.
We were looking forward to meeting you.
We're all active and cheerful.
Let's play with us during lunch break. It's fun.
If you have any questions about our school, please ask us.

のびっ子綱引き大会 十五夜の「中秋の名月」にちなんで、先日は昼休みに体育委員会のみなさんが全校遊びを企画してくれました。「のびっ子綱引き大会」です。3つのチームに分かれて、総当たり戦を行いました。最後は6年生対先生チームの対戦もありました。暑い中、まさに熱戦が繰り広げられました。みんなの楽しい思い出ができました。



寄贈いただきました

のびっ子にサッカーボールの寄贈がありました。「1ゴールアシスト5」プログラムというプロサッカーチーム（ロアッソ熊本）と県内企業（熊本トヨタ自動車株式会社）の共同実施によるものです。ご厚意に心より感謝し、有効に活用させていただきます。



クラスをの力を高めよう よりよいクラスに向けて、子供たちが活動を始めました。アンケートをもとに自分たちの意識を捉え、良さと課題について話し合いました。クラスの力を高める取り組みです。クラスごとにめあてが立ち、子供たちがの解決や達成を通じて集団の力を高めていきます。子供たちの主体性に培った取組です。



パワフルキッズアンケート（自己回復力調査）結果

のびっ子のレジリエンス

①「楽観性」を高める

困難な状況に対して前向きな視点で考える習慣を身に付けさせていきたいと考えます。

②「問題解決的思考」を高める

子どもたちに実際の問題に対してどのように対処するかを具体的に教えることを大切にしていきたいと考えます。

御礼

夏休み期間中、保護者の皆様方にはプール開放、奉仕作業と御多忙の中に子供たちのためにご尽力いただきありがとうございました。プール開放では水に親しみ、友たちと交わる楽しさを味わうことができたことでしょうか。楽しいひと夏の思い出ができたことと感じます。のびっ子たちに代わり御礼申し上げます。また、奉仕作業におきましては、休日にもかかわらず、ご協力いただき、校舎、校地、関係地にいたる整備と清掃いただいたことで2学期の始業に気持ちよく臨むことができました。重ねて御礼申し上げます。皆様方のご支援とご思いに応えられるよう、2学期も一丸となって教育活動を展開いたします。2学期もご支援よろしくお願ひいたします。